



FOTO: FACEBOOK MUNICIPALIDAD DE EL CARMEN

te urbanas, 10 como mixtas y 15 como predominantemente rurales. En conjunto, las comunas mixtas y rurales abarcan el 87,4% del territorio regional.

En el desglose se observan que las comunas exclusivamente rurales son Florida, Arauco, Cañete, Contulmo, Los Álamos, Tirúa, Antuco, Cabrero, Negrete, Quilaco, Quilleco, San Rosendo, Santa Bárbara, Tucapel y Alto Biobío.

Esta última comuna concentra un 27,5% viviendas sin suministro de energía eléctrica 24/7. Además, el 98,7% de las viviendas sin conexión fija a internet y el 71,7% de las viviendas sin agua de la red pública, según el citado informe. En orden, la comuna que le sigue en porcentajes que representan carencias de servicios en la vivienda de la Región.

“La región del Biobío presenta cifras de carencia de servicios en la vivienda bastante cercanos al promedio nacional, sin embargo, se observa una brecha importante entre comunas urbanas y rurales”, se lee en el documento.

“Respecto del abastecimiento por la red pública de agua, mientras comunas urbanas como Concepción, Coronel y Chiguayante tienen cobertura casi completa, las comunas mixtas y rurales presentan otra realidad, destacando los casos de Florida, Alto Biobío y Tirúa con las mayores carencias”, según indica el más reciente estudio.

“Lo mismo se repite con el sumi-

Rabindranath Acuña, presidente de la Asociación de Municipios del Biobío (AMRBB)

indicó que “realizaría un llamado al parlamento para cambiar las reglas del juego”.

nistro continuo de energía eléctrica, donde las comunas urbanas tienen cobertura completa, mientras las comunas rurales, si bien no presentan una carencia tan marcada, se encuentran en peores condiciones frente a las urbanas, destacando el caso de Alto Biobío, donde prácticamente 1 de cada 3 viviendas no cuenta con suministro continuo”, asevera el reporte de la Odepa.

Cantidad de reclamos

Ahora bien, la SEC, con su conglomerado de reclamos -de enero a noviembre de 2024- da luces respecto de cómo es la situación en es-

tos sectores más alejados de la urbe.

Además, este medio accedió a la base de datos y al desglose por comuna de estas denuncias, particularmente por Interrupción de suministro.

Ante la información proporcionada por la SEC se puede observar que, por ejemplo, la comuna de Florida suma 366 reclamos; Arauco totaliza 8.478; Cañete un total de 11.831; y Contulmo suma 1.638.

Continuando con el listado de las comunas con mayor población rural, sigue Los Álamos, quien contabiliza, sólo hasta noviembre de 2024, un total de 1.638 denuncias. Tirúa, por ejemplo, cuenta con 4.569; Antuco suma 1.102 y Negrete con 2.968 reclamaciones ante la SEC.

Y la lista continúa, es que Quilaco totaliza, según la SEC, 2.221 reclamaciones, mientras que Quilleco suma 2.124; San Rosendo por su parte suma 1.199; por su parte, la comuna precordillerana, Santa Bárbara, suma 2.930; la comuna de Tucapel totaliza 3.660 reclamaciones ante la SEC. Y el número que más llama la atención, es los reclamos de Alto Biobío, considerada una de las zonas más rurales del Biobío, donde se cuentan 538 denuncias hasta noviembre de 2024.

La sumatoria de todas estas reclamaciones es 47 mil 829 denuncias por Interrupción de suministro en las que según Odepa, considera las zonas con mayor ruralidad.

Llamado al Parlamento

En un anterior artículo de Diario Concepción, desde la Muni-

palidad de Alto Biobío se informó que “son más de 530 familias que no cuentan con luz en sus hogares y si uno calcula que somos alrededor de 1.500 familias en todo Alto Biobío, estamos hablando de que un tercio del territorio no tiene acceso a este servicio básico”.

Ante esto, Rabindranath Acuña, presidente de la Asociación de Municipios del Biobío (AMRBB), aseveró que “la base de inversiones, para tener estas instalaciones en las comunidades las realiza el Estado, aun cuando existen concesiones a las empresas distribuidoras en cuanto a la exclusividad en el territorio, estas esperan la inversión estatal para llevar la energía a esos sectores”.

El también alcalde de San Rosendo, explica que esto sucede porque la legislación así lo permite, por lo que las comunas más alejadas, les es esquivada la posibilidad de tener energía porque implica grandes inversiones.

“Concretamente, realizaría un llamado al parlamento para cambiar las reglas del juego, esto es porque, por un lado quienes generan energía también aseguren a las comunidades aledañas a ese impacto el acceso a la energía, y para quienes distribuyan también se les obligue a generar el despliegue de instalaciones para llegar con la energía a esos territorios, todo esto con el consenso de que estamos frente a un negocio que es altamente rentable para las empresas que lo ejercen”, concluyó la voz de los municipios del Biobío.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl



FOTO: FACEBOOK MUNICIPALIDAD DE TUCAPEL